
C1SNEROS 
toma el 

pulso a la 
enseñanza (I) 

Ante la falta 
de respuesta 

del Ministerio 
a las necesidades 

escolares 

Han pasado casi cuatro meses desde que los escolares de nuestra provincia cogieron sus carteras, 
lápices y cuadernos y se lanzaron a esa aventura sin fin que es el aprender. 

Esperaban a nuestros niños, a nuestros jóvenes unos colegios que al decir de los organismos de la 
Administración eran más y mejores que nunca. Pasada la primera fase del curso se demuestra que e 

entusiasmo inicial sólo era eso. Así, el pulso tomado por CISNEROS a los principales pueblos de 
nuestra provincia ofrecen un claro diagnóstico de «arritmia». En unos municipios se solvento 

el problema de EGB, pero el preescolar amenaza como una espada de Damocles. En otros no existe 
ninguna dificultad para BUP, pero la Formación Profesional y centros adecuados para impartirla 

son una necesidad a gritos. La difícil situación escolar se ha solucionado en muchos municipios 
gracias a la voluntad espartana de decenas de ayuntamientos, 

que han convertido —a la fuerza ahorcan— salas municipales en aulas y mesas de oficina en 
pupitres. Las corporaciones municipales han tenido, así, que hacer frente a una postura ministerial 

que ha hecho renacer —cuatro meses después de iniciarse el curso— 
un descontento casi general 

LOS AYUNTAMIENTOS 

EVITARO 
ALCALÁ Se han habilitado 

comedores, bibliotecas, laboratorios 
y bajos de viviendas 

COLEGIOS DE PENA 
El instituto de BUP de San Fernando 

está empezando a hundirse, pero 
la Delegación retrasa la edificación 

de uno nuevo 

En preescolar, la situación de Alcalá es desastrosa: existen 12.00 
solicitudes sin atender. En EGB las cosas están mejor, con todos 

los niños escolarizados. Han perdido plaza 
por edad, sin terminar octavo de EGB, alrededor de 200 niños, que 

han tenido que salir del colegio. Se está buscando solución para 
ellos con la Inspección, y es probable que se habiliten aulas en 

diferentes colegios para que terminen el graduado escolar. 
Se tiene la dirección de todos ellos en una relación 

para avisarles cuando esté todo arreglado. 

En BUP, los que se queda
ron sin plaza se escolarizarán 
en su momento, habilitando 
aulas en el instituto y en la 
Universidad Laboral. 

Según el presidente de la co
misión de enseñanza, Sergio 
Coello, «del estado de los cole
gios se tiene conocimiento del 
deterioro sufrido por los asal
tos efectuados y del trato dia
rio. Su manten imiento es 
difícil realizarlo eficazmente al 
no haber equipos suficientes 
para ello. Urge la ampliación 
de éstos para su mejor acondi
cionamiento. El Ayuntamiento 
está asumiendo cada vez más 

.la obligación de acondicionar 
los centros, que el Ministerio 
deja en desastroso estado en 
cuanto a obras, porque si se de
dicara a pedir que éste lo hicie
ra, pasaría el tiempo y los per
judicados serían los niños». 

NUEVOS PROGRAMAS 
Van a entrar en funciona

miento programas de mejora 
del estado de los colegios, de 
enseñanzas específicas para los 
escolares al margen de las acti
vidades docentes normales, 
como cerámica, música, cine, 
etc., y un último de subvencio
nes por parte del Ayuntamien
to a las ÁPAS para creación de 
bibliotecas en los colegios 

CURSO 81-82 
Se está trabajando en las 

propuestas del Ayuntamiento 
sobre la planificación de las 
necesidades del próximo curso. 
Se mantienen reuniones con la 
Dirección General de Progra-

EDUCACiQü # 

El 
acondicionamiento 

como aulas 
de locales 

municipales ha 
permitido la 

escolarización 
de miles de niños 

IMAVALCARNERO 

Moraiela de Enmedio es la 
población del partido judicial 
de Navalcarnero que más pro
blemas tiene planteados en el 
tema educativo. El mal acondi
cionamiento de las escuelas ha 
sido denunciado desde este 
medio en varias ocasiones. 
Pero lo más grave es que las 
obras del colegio en construc
ción siguen paralizadas. En 
cuanto al número de maestros, 
en estos momentos bay una 
plaza vacante, ya que una pro
fesora ha tomado cien dias por 
maternidad y aún no han en
viado a ningún sustituto. 

'•' 

mación e Inversiones del Mi
nisterio de Educación, y ésta 
ha reconocido como cierto el 
incremento mínimo de 2.200 
nuevas plazas escolares para el 
próximo curso, coincidiendo 
con el p lan teamien to del 
Ayuntamiento, que estableció 
estas necesidades en la cons
trucción de tres nuevos centros 
de 24 unidades en régimen de 
urgencia. 

COSLADA 
En EGB actualmente están 

todos los niños escoláriz"ados. 

Pero si en Coslada no hay nin
gún niño sin escuela es porque 
hay 30 aulas habilitadas en los 
colegios públicos ocupando los 
comedores, las bibliotecas y los 
laboratorios y parte de la nue
va escuela de formación profe
sional. Existen aulas prefabri
cadas y en bajos de las vivien
das y la masificación es gene
ral, particularmente en los 
colegios privados subvenciona
dos. 

Se calcula que para el 
próximo curso escolar habrá 
un déficit de 2.000 puestos es

colares si la Delegación no 
construye las 80 aulas que tie
ne prometidas. Hay 32 aulas, 
prefabricadas en los colegios 
Amor Hermoso y Pío Baroja y 
alguna de ellas llevan ocho 
años funcionando. Estas aulas 
no reúnen las mínimas condi
ciones de espacio, no hay bi
blioteca ni laboratorio y hay 
niños que han cursado su curso 
completo de EGB en ellas. Las 
aulas se construyeron como 
una solución transitoria a un 
problema y todavía siguen 
funcionando. 

En junio de 1979 el Ayunta
miento solicitó a la Delegación 
la construcción urgente de tres 
colegios de 24 unidades cada 
uno y dos aularios de ocho uni
dades. El Ministerio contestó 
que sólo construiría un colegio 
y un aulario. lo que motivó 
una protesta popular en una 
manifestación celebrada en di
ciembre de 1979. 

El Ayuntamiento subven
ciona el transporte escolar en 
un 50 por 100. En la actualidad 
se cuenta ya con 12 autobuses 
que desplazan a los niños a sus 
respectivos centros. 

Los defectos encontrados al 
comienzo del curso fueron la 
falta de profesores y 500 niños 
que tuvieron que estar un mes 
sin clases por no estar termina
das las aulas correspondientes. 
En el capítulo de EGB y BUP, 
las necesidades están cubiertas 
por el momento. 

SAN FERNANDO 
EGB está completo y sin 

problemas por el momento en 

San Fernando. En preesc» 
en el primer curso, que con'' 

cinc.0 

lar,1' 
prende niños de cuatro a 
años, no hay ninguno esco 
zado. En segundo curso 
cinco a seis años— se n e c e 30 
un aula más, para atender a 
niños, a pesar de que se 
abierto cuatro nuevas, a°s¿j¡. 
tas al colegio nacional El u 

var. , ^as 
En BUP no hay proble"^. 

de sitio y el único que se p> -0 
tea es que el instituto es v '¿y 
está en unas condiciones •" ^ 
deficientes y ha comenzad. 1 
ceder el suelo en algunas .J 
ses. A pesar de la insisten^ 
del claustro de profesores 
instituto y del propio AVU"Vg. 
miento, el Ministerio no ha A 
blado hasta ahora de conS

 gS-
uno nuevo. Este deficiente ,g 
tado se viene denuncia 
desde hace dos años. M 

En una reunión mante n j r 
con el gobernador civil, V p¡-
gación y Ayuntamiento s ^ n 
dio una lista de necesidad?- n_ 
materia educativa, Prf ur-
tándose como necesidad u n 

SAN LORENZO El objetivo que se fijaron las corporaciones, prácticamente alcanzado 

NINGÚN NIÑO SIN ESCUELA 
Los problemas de la enseñanza se acumulan en los 

ayuntamientos y en los organismos oficiales del ramo, así 
como en las activas asociaciones de padres de alumnos. En 
algunos pueblos se observa la reticencia demoradora de las 

oficinas provinciales del Ministerio de Educación en cuanto a 
los proyectos de construcción de colegios, a pesar de las 

. gestiones municipales, como en Alpedrete, Cercedilla, San 
¿orenzo, donde el centro nacional de 24 unidades en la zona del 
¿aburdón, aprobado por el Ministerio hace tiempo, está todavía 
eB la nebulosa, cuando es necesaria so inmediata construcción 

por el acceso de nuevos escolares 

gente la construcción °c
 t r 0 

nuevo instituto y de un ?e 

de formación profesión 
en el 

parecer, se prometió que - _ , j 0 
año 1980 se haria, pero n°g i no 
no se ha hecho este año- ^ay 
que para el año 1981 no ^ 
perspectivas. Al ParecÍÓtrócio-
echa la culpa a la Junta Na 

nal de Construcción. fer-El censo escolar de San - e 
nando es de 3.500 niños e>> ¿e 

EGB 800 y preescolar y «"-„ 5e 
BUP, de los que unos ¿uu 

trasladan a Coslada. 

Aquí hay más de tres mil 
^colares de todos los grados, 
c 'e ellos unos mil en los tres 
c°legios relacionados con el 
Municipio, el principal de ca
racterísticas modernas, y un 
Srupo d e profesores franca
mente satisfactorio, en com
petencia con los colegios pri-
vados, atendidos por monjas, 
^ás abundantes en Las Ro-
*as> Majadahonda, Galapa-
8ar, Guadarrama, Cercedilla 
y Villalba. 

En su conjunto, en esta co
marca serrana no se produce 
*' problema grave dé l a ense
ñanza, y el objetivo de que 
n 'ngún niño esté sin escuela 
^e ha cumplido en líneas ge-
jarales, aunque queda un 
í^go trecho por recorrer, so-
P?e todo en los escasos pue
blos de fuerte inmigración, 
c°mo Las Rozas y Villalba, 
?n los cuales se observa cierta 
'^suficiencia de plazas prees-
c°lares, especialmente en 
?ste último, debido también a 
Ja negligencia de algunos pa-
^ r es emigrantes del medio 

Ural extremeño y andaluz, 
^ e no se han preocupado de 
Polarizarlos. 

INSTALACIONES 
DEFICIENTES 

. No obstante, se mantienen 
Jas deficiencias respecto a las 
arcaicas instalaciones, locales 
MUe no reúnen las condicio-
*Jes adecuadas, bien por la 
Vetustez de los edificios o 
Porque no hay todavía clases 
Suficientes, si bien se suple el 
j^so habilitando estancias 
Municipales para impartir las 
ciases, como ocurre en Maja-
zahonda, Valdemorillo, Col-
{"enarejo, Fresnedillas, Ro
bledo, Cercedi l la , San ta 
[•Jaría, Valdemaqueda... Salas 
"adecuadas, ausencia de la

boratorios escolares, de cale
facción, de instrumental do
cente, de coordinación cultu
ral a los niveles lógicos del 
medio, incluido el teatral, ci

nematográfico, artístico. Lo 
importante, sin embargo, en 
tanto se construyen los cen
tros programados, es el hecho 
de que la población escolar-
serrana no padece las anoma
lías comunes en otras demar
caciones por su masificación; 
cabe añadir, sin embargo, 

Sue precisamente en las vi-
as expansivas se ha estable

cido la sanidad escolar, el re
conocimiento médico, gabi
netes psicopedagógicos y sub
venciones municipales por 
cada alumno, como sucede en 
Las Rozas y Majadahonda. 

Es necesaria la construcción de un 
centro de formación profesional, 

hoy inexistente en la comarca 

Pese a las dificultades, en San Lorenzo se ha conseguido la escolarización de todos los niños y jóvenes 

Por las vacantes 

que se han venido produciendo 

DÉFICIT DE 
PROFESORES 

Moraleja de Enmedio es la población con más 
problemas, frente a Cenicientos y San Martín 
de Valdeiglesias, donde la situación es com

pletamente normal 
Con la inauguración días atrás del nuevo centro escolar Felipe IV, 
todos los problemas existentes en Navalcarnero se han disipado. 
El centro cuenta con nn total de 16 aulas y esta completamente 

amueblado y dotado 
Respecto a esta vacante, 

como al parecer no es éste el 
único pueblo que se encuentra 
en estas condiciones, han reali
zado una reclamación por es
crito al Ministerio de Educa
ción para ver si de esta forma 
se consigue algo positivo. 

Respecto a las escuelas vie
jas, Moraleja de Enmedio ha 
solicitado la instalación de ca
lefacción, y dicha propuesta 
deberá ser aprobada en pleno. 

En Cadalso se empezó con 
toda tranquilidad el curso, y 
asi continúa. Únicamente cabe 
destacar que próximamente se 
efectuará una reforma en un 
grupo escolar de ocho unida
des, con un presupuesto total 
de cuatro millones de pesetas. 

CHAPINERÍA: 
¿DONDE ESTA 

EL NUEVO CENTRO? 
Las poblaciones que comien

zan sin problemas, por norma 
general asi continúan durante 
todo el curso; pero las que des
de la inauguración tienen difi
cultades, como es el caso de 
Chapinería, es difícil que cam
bien. En esta población, el nue
vo centro escolar de cuatro 
unidades, que debió entrar en 
funcionamiento con el nuevo 
curso, sigue sin terminar. Por 
ello los niños siguen utilizando 
las antiguas aulas, que están 
dentro del Ayuntamiento, y al
guna otra que desde hace algu
nos años se venían utilizando, 
ya que el problema de las es
cuelas no es nuevo en Chapi
nería. 

En Cenicientos, por otra 
parte, todo continúa en calma, 
como al principio de curso. Lo 
único nuevo es que han solici
tado una plaza para un profe
sor de educación física. 

Los seis profesores que en 
principio no habían cubierto 
sus plazas.en Navas del Rey lo 
hicieron.a los pocos días de co
menzar el curso, con lo que 
quedó resuelto el problema 
educativo, ya que en cuanto a 
plazas escolares estaban todas 
cubiertas. 

El Ayuntamiento de Navas 
ha ofrecido gratuitamente te
rrenos al Ministerio de Educa
ción para la construcción de un 
nuevo centro. El proyecto ya 
está presentado y sólo fáltala 
contestación por parte del Mi
nisterio. 

POZUELO DE ALARCON 
Y EL PREESCOLAR 

Aunque se esperaba que el 
curso comenzara con normali
dad, no hubo tanta como hu
bieran deseado los concejales 
de Pozuelo de Alarcón, puesto 
que el nuevo colegio, de 16 
unidades, no funcionó para el 
mes de septiembre, por lo que 
niños de EGB comenzaron el 
curso en el colegio Santa María 
de los Angeles y aún conti
núan allí. 
• Con los niños de preescolar 

también hubo dificultades, 
aunque hace un mes, aproxi
madamente, se optó por encua
drar a unos cinco niños (eran 
un total de 35) en las diferentes 
aulas de preescolar. 

La situación en San Martín 
de Valdeiglesias, con la inau
guración del nuevo centro de 
17 aulas, es totalmente normal; 
no hay problemas de escolari
zación ni de profesorado. 

Existen tres institutos de 
bachillerato en La.s Rozas, 
Villalba y San Lorenzo, éste 
ahora en período de amplia
ción de aulas, pues se había 
quedado tan reducido que-los 
muchachos tenían que amon
tonarse en las clases, sin po
der ejercerse la docencia con 
la eficacia precisa. A ellos 
concurren alumnos de muy 
diversos pueblos, por lo que 
no sobran las plazas. Falta un 
centro de formación profe
sional, que todos los pueblos 
desean, porque así se daría 
una salida a la afluencia de 
inquie tudes profes ionales 
para la juventud en una co
marca donde escasean los 
puestos de trabajo, ya que 
está demostrado que la ma
yor parte de los jóvenes que 
terminan la educación gene
ral básica preferiría un cen
tro de este tipo. 

^ 
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SAN LORENZO 

• En Villalba se ha celebra
do una reunión informativa 
del presidente de la Diputa
ción, Rodríguez Colorado, y 
José Borret, diputados pro
vinciales ambos por el par
tido judicial de San Loren
zo, con los alcaldes, conceja
les y otros dirigentes socia
listas de todos los pueblos de 
la comarca. Se cambiaron 
impresiones sobre los pro
blemas que les afectan a ni
vel de la Diputación, aspira
ciones y posibilidades, den
tro de un ambiente de amis
tad y cooperación. 

• Se ha estudiado en el 
área metropolitana el pro
yecto de construir en Valde-
morillo 1.611 viviendas uni-

Í amiliares y 383 colectivas. 
)e llevarse a cabo este pro

grama, Valdemorillo sería 
uno de los pueblos de la 
zona de mayor densidad ur-

4 banística y demográfica. En 
el último censo contaba con 
casi dos mil habitantes, a 
los que se agregan los ocho 
mil estacionales. 

• El Real Coliseo de Carlos 
III de San Lorenzo de El Es
corial inauguró la tempora
da invernal con un concier
to organizado por la asocia
ción cultural del padre So
ler. El cuarteto Hispánico-
Numen interpretó obras de 
cámara de los maestros Ca
nales, Mozart y Arriaga, a 
las doce de la mañana del 
sábado anterior. Los acomo
dadores distribuyeron el 
programa y el último 
número de la tGaceta del 
Coliseo», editado por la so
ciedad propietaria del tea
tro, alquilado, como se sabe, 
al Ministerio de Cultura. 
Precisamente la compañía 
vocacional Amigos del Real 
Coliseo ensaya para su 
próximo estreno la moji
ganga cervantina *El palio 
de monipodio», según la 
versión de su director, Alva
ro Custodio. 

• El Ayuntamiento de Gua
darrama subasta dos se
mentales vacunos de su 
propiedad por el precio 
mínimo de 120.000 pesetas 
ambos. 

• José Calderón, residente 
en la cooperativa La Chope
ra, de Las Rozas, ha denun
ciado que existe un quema
dero de basuras en la zona 
considerada residencial, 
donde viven mil personas. 
Este quemadero, no verte
dero, pertenece a varios 
ayuntamientos próximos, 
pero son los chatarreros los 
que queman los residuos 
para recuperar chatarra, lo 
que provoca nubes de humo 
pestilente. 

• El Ayuntamiento de Cer-
cedilla convoca subasta 
pública para la construcción 
de redes de saneamiento y 
distribución de agua del ba
rrio de los Prados. La dura
ción de las obras será de 
cinco meses y el precio base 
de casi ocho millones de pe
setas. 

San Lorenzo: La posible instalación 
de un laboratorio farmacéutico reducirá el desempleo 

MEDICINAS CONTRA EL PARO 
Ha trascendido notablemente el 

acuerdo tomado por el 
Ayuntamiento por unanimidad 
de los ediles. Una compañía del 

sector farmacéutico está 
dispuesta a instalar una fábrica 

o laboratorio en la zona del 
polígono industrial del 

Zaburdón, único lugar donde 
podría hacerlo, siendo un 

pequeño complejo no 
contaminante y limpio. Daría 

trabajo a más de 40 operarios y 
con una inversión de cuarenta 

millones de pesetas. El 
Ayuntamiento concedería a esta 
empresa prioridad en cinco mil 

metros cuadrados de su 
propiedad, por valor de varios 

millones de pesetas. 

Pero la Corporación munici
pal se reserva el derecho de 
retirar la autorización ema
nante de la subasta de los te
rrenos si en el curso de tres 
años no se ha levantado, de 
acuerdo con el proyecto pre
sentado en el Ayuntamiento. 

UNA DIFÍCIL SITUACIÓN 
La noticia es especialmente 

importante, ya que de sobra es 
conocido que en los últimos 
seis años han desaparecido lo
cales de trabajo que daban ocu
pación a cientos de escurialen-
ses: el hotel Felipe II, la 
fábrica de fibras textiles sin
téticas Mylcast y las empresas 
medias y pequeñas de la cons

trucción, afectadas por la crisis 
general que atraviesa el país. 

San Lorenzo está condicio
nado por una serie de factores 
históricos, artísticos, sociales y 
de paisaje, por lo que le es 
difícil arrancar de una vez por 
todas del proceso que le inmo
viliza. Existe un intento por 
promover la construcción de 
viviendas sociales, tan urgen
tes, y de protección oficial, 
aprovechando el anuncio mi
nisterial de destinar muchos 
miles de millones de pesetas 

para este fin en todo el país, 
por lo que algo le corresponde
rá a este pueblo. 

En otro orden de cosas, hay 
que señalar que es noticia en 
San Lorenzo la propuesta de. 
subida de sueldos de los fun-, 
cionarios municipales y de los 
emolumentos y piso del nuevo 
secretario del Ayuntamiento 
que suscita discusiones, y los 
pasos previos para empezar las 
obras de pavimentación del 
barrio obrero de las Casillas. 

Robledo de Chávela: 
Las mociones del PSOE 

«levantaron ampollas» _ 

PLENO 
BELICOSO 
El último pleno celebrado en 
Robledo de Chávela el pasado 

día 1 se ha caracterizado por la 
tensión. La cansa, al parecer, 

han sido las mociones 
presentadas por el concejal del 
PSOE José Iglesias Montero, 

que motivaron ana fuerte 
reacción verbal del edil de VCV 

Antonio Alberquilla 
Las seis mociones —cuya in

clusión en la anterior sesión 
habia sido rechazada a pesar de 
presentarse dentro del plazo re
glamentario— giraban en torno 
a distintos aspectos. 

Una de ellas pedía que se co
locara un tablón de edictos y se 
obligara al secretario a cumplir 
el artículo 241 de la ley de 
Régimen Local. La moción fue 
rechazada. 

No obstante, el momento de 
máxima tensión fue provocado 
por la moción en la que el con
cejal del PSOE José Iglesias 
Montero denunciaba el mal 
comportamiento de uno de los 
concejales de UCD, y más con
cretamente de Antonio Alber
quilla, ya que —según los socia
listas— ha amenazado e insu*" 
tado a varios vecinos. El alcalde 
rechazó la argumentación, en 
base a la falta de pruebas, 
mientras el señor Alberquilla 
profería fuertes «palabras» con
tra José Iglesias. 

El resto de las mociones 
—también rechazadas— hicie
ron referencia, entre otros te
mas, a la denuncia de la situa
ción de numerosos trabajadores 
municipales que no disfrutan 
de los reglamentarios permiso* 
y no reciben copias de sUS 

nóminas. 

ALEUDES 
«EL PUEBLO DEBE 

PARTICIPAR AUN MAS» 

Francisco de Vera 
Santana, sucede 

a Bodríguez Colorado 
* en'Majadahonda 

Francisco de Vera Santana, segundo en la lista electoral 
municipal del PSOE, ha sido elegido alcalde de Majadahonda, 

. por diez votos a favor y siete abstenciones de UCD e 
independientes. Nacido en Las Palmas en 1947, Vera Santana 

es licenciado en Economía, técnico en Administración Civil, ha 
sido profesor encargado de curso de la Facultad de Ciencias 
Económicas de la Universidad de Madrid, donde estudió, y 

funcionario del MOPU, aunque ha pedido la excedencia para 
dedicarse exclusivamente a la alcaldía de este pueblo en 
constante expansión. Pertenece al PSOE desde 1976 y es 

vecino de Majadahonda a partir de 1971 

Piensa que será un alcalde 
continuista, puesto que la 
gestión realizada por Ro
dríguez Colorado ha sido efi
caz y coordinada, con quien, 
además, mantiene estrecha 
amistad y de convicciones 
ideológicas y humanas. Sin 
embargo, no porque sea pro-
fesionalmente un técnico de 
Urbanismo y Economía y 
porque esta villa de urbani
zaciones y de población so-
cialmente pudiente se la ob
serve como un exponente del 
desarrollo urbanístico, supo
ne que las aspiraciones del 
nuevo alcalde se reduzcan a 
este tema. 

Majadahonda —señala— 
reúne las condiciones de todo 
tipo para llevar a cabo un de
sarrollo concreto en las di
versas manifestaciones, des
pués que hayamos solidifica
do sus cimientos, de manera 
que sea posible potenciar el 
sector terciario, los jardines 

los focos del saber y de la 
investigación. Ya hay cosas 
terminadas, tanto por nues
tra parte como por la iniciati
va pr ivada: escuelas de 
música, de formación profe
sional de la rama administra
tiva, semanas culturales, co
legios modernos, sanidad, 
centros comerciales, labora
torios; pero trataremos de al
canzar metas superiores. 

Me preocupa fundamen
talmente la tercera edad: un 
porcentaje alto de habitantes 
lo constituyen los mayores de 
sesenta años. Así, está en eje
cución un club de los ancia
nos, pero convendrá estudiar 
la posibilidad de empeños de 
más importancia en éste y en 
los demás temas. No me con
vencen las soluciones a me
dias, aunque a veces haya 
que admitir lo que es provi
sional por la fuerza de las cir
cunstancias. No hay guarde
rías infantiles, pero Tas ini

ciamos con la creación del co
legio preescolar, hoy casi 
concluido. Hemos hecho ins
talaciones en la enseñanza y 
la sanidad escolar. Después...» 

Vera Santana pone énfasis 
en su deseo de introducir re
formas o cambios en la mate
ria administrativa del Ayun
tamiento. Y fomentar la par
ticipación ciudadana. 

«Se han formado —seña
la— patronatos de vecinos y 
Ayuntamiento no sólo nivel 
de opinión informativa, sino 
de ejecución. El pueblo debe 
participar aún más, porque es 
un Ayuntamiento del pueblo 
y para el pueblo. No se rom
perá el canal abierto por Ro
dríguez Colorado, se amplia
rá, lo que supone que esta 
casa seguirá estando abierta 
de par en par a cuantos ciu
dadanos, entidades, asocia
ciones, padres de alumnos 
quieran participar en el pro
greso del pueblo. No existen 
cortapisas. Hay aspectos que 
merecen un desarrollo total.» 

—¿Cómo enfocará, alcalde, 
el funcionamiento del Ayun
tamiento? 

—Se reformarán las es
tructuras de las comisiones 
informativas, de forma que 
estén coordinadas por mate
rias, evitando la dispersión, 
por lo que se fusionarán algu
nas. Habrá cambios en la pre

sidencia de diversas comisio
nes: serán cuatro por PSOE, 
una de UCD, otra del PC y la 
concejala de la candidatura 
independiente cont inuará 
con la misma. Siempre ha 
sido aquí correcta y colabora
dora la oposición. Ahora les 
he hecho una oferta, que no 
es una negociación; no se les 
ha pedido nada a cambio 
Consiste en remodelar ei 
consejo municipal para quc 

resulte aún más visible y te-
cundo el trabajo conjunto, 
siempre desde el enfoque que 
ya dio Rodríguez Colorado: 
los concejales tienen autono
mía bajo la dirección de esta 
presidencia, sin el menor 
atisbo de personalismo por 
mi parte. 

El socialista Luis Egea 
Ramírez será el primer te
niente de alcalde. José Bo-
rrel, diputado provincial. He" 
vara la comisión de hacienda 
y Domingo Ferreiro, la oe 

urbanismo, que antes llevaba-
Vera Santana. 

No es cierto, concluye e' 
alcalde, que en Majadahonda 
se haya paralizado la conce
sión de licencias de obras 
Esto es un embuste. Todas las 
que se han presentado de 
acuerdo con la normas vigen-

tes, se han concedido. 


